
Ratsprotokoll vom 14.10.2024
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Sitzungszimmer der Fakultät

Redeleitung Fritz

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Felix Bartram ⅓ Henning Konermann A

Simon Boecking ⅓ Michelle Heinsch A

Clara Feng E Luka Stausberg A

Hilka Hackling E Mohammad
Taherkhani

E

Jonah Theis A Sven Gedamke A

Bastian Lindemann A Vivien Hou A (20:14)

Benedikt Koß ⅓

Florian Wiesenberger A

Emilie Maerschalck A

Sophie Schüttpelz A

Richard Wacker A Kafüs:

Yannick Feil A Fritz Stracke A

Lorenz Michael ⅓ Lina Willms A

Gäste Tim M.,Theodor T., Tomy Vo, Simon P.,Justus, Yoshi, Kornelius Kiehne, Vera
Gräf

Protokoll Jonah, Theo

Ausgeschiedene
Ratsmitglieder

Zilvan Mondry ist am 12.08. nach §17 Abs. 1 der Fachschaftsordnung
(aufgrund von drei Fehlterminen) ausgeschieden.
Umut Özdemir ist am 26.08. nach §17 Abs. 1 der Fachschaftsordnung
(aufgrund von drei Fehlterminen) ausgeschieden.



Jakob Lenke ist am 13.09.2024 von seinem Mandat zurückgetreten.
Jannik Kuch ist am 07.10. nach §17 Abs. 1 der Fachschaftsordnung (aufgrund
von drei Fehlterminen) ausgeschieden.

Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt
✖,(⅓),(⅔) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller:in Alle

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein Drittel
der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine einfache Mehrheit
der Anwesenden vorliegt.
Farbschema:
vertagt inoffiziell intern
wir brauchen eine Farbe für wichtig!
Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
● TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
● TOP2 - Termine
● TOP3 - Gremienangelegenheiten
● TOP4 - Arbeitsgemeinschaften



● TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
● TOP6 - Externe Kommunikation
● TOP7 - Pünktchen

TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 30.09.2024 zur Veröffentlichung genehmigt
werden?

Antragsteller:in Fritz

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

9 0 3

Ergebnis Das Protokoll kann veröffentlicht werden.

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 07.10.2024 zur Veröffentlichung genehmigt
werden?

Antragsteller:in Fritz

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

12 0 0

Ergebnis Das Protokoll kann veröffentlicht werden.

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort / Wer

Dauertermine

Montags 19:00 Ratssitzung Sitzungszimmer der
Fakultät

Mittwochs,
ungerade KW

19:00 AG Lehre Sitzung FSET



Mittwochs,
gerade KW

19:00 AG Lehre Socialising FSET

Dienstags 19:00 Baustrom-Planung

Donnerstags 18:15 ESAG Sitzung FSET

jeder 3.
Dienstag im
Monat

20:00 Studi-Stammtisch Café Einstein

jeder 3.
Donnerstag (ab
KW18)

20:15 Lions Orga/UniCup AG zoom

Einzeltermine

21.10-25.10 E-Sport Event online/Finale in Skylounge

30.10. 19:00 AG Fachschaftenhaus FSET

05.11. 10:15 FSVV

12.11. 17:30 - 21:00 Lehre/Gremien
Veranstaltung

Skylounge

14.11. 16:00 Oettinger
Brauereibesichtigung

Mönchengladbach

12.12. t.b.a UniCup 2024 100,5 Arena

TOP3 - Gremienangelegenheiten

QVK [Lina]
Die nächste Sitzung wurde um eine Woche nach hinten verschoben (auf den 14. Januar 2025).

Akkreditierungen [Tomy]

Es handelt sich um eine Erstakkreditierung. Der Senat wollte den Studiengang ohne Auflagen
akkreditieren. Da der Studiengang mit Beginn des WS24/25 bereits gestartet hat, hat das
Rektorat so bereits auf Vorrat beschlossen.

Der Qualitätsbericht der externen Gutachter sagt, dass der Studiengang nicht in Regelstudienzeit
studierbar ist. Daher hat sich die Gruppe der Studierenden dafür ausgesprochen die Empfehlung:



”Die insgesamt hohe Prüfungsbelastung sollte reduziert werden. Der für die Module
veranschlagte Workload sollte überprüft und unter Berücksichtigung der gesamten
Prüfungsbelastung angepasst werden. Dabei können größere Module eine Möglichkeit sein, aber
auch Anpassungen an den vorgesehenen angestrebten Lernergebnissen.”

in eine Auflage umzuwandeln. Die Änderung hat im Senat keine Mehrheit gefunden, daher hat
die Gruppe der Studierenden ihr Vetorecht genutzt. Der Antrag wird im Senat am 12.12.
nochmals behandelt.

Fragen:

- Was würde sich ändern wenn die Maßnahme durchgeführt wird
- Handelt sich um Empfehlung, wir wollen dies als Auflage: Studienlast soll reduziert

werden. Lösungsmöglichkeiten vor halbem Jahr im Studienbeirat erwähnt. Würde
neue PO Version bedeuten.

Kommunikation mit WiMis [Henning]
Letzten Freitag war die Vollversammlung der WMs (von Fak 6), also kurz nach dem Senat. Es
wurde darüber gesprochen, dass die Studierenden die Akkreditierung des CE-Masters über ein
Veto blockiert haben. Das wurde als aggresiver Akt wahrgenommen und es wird gebeten so
starke Angriffe vorab anzukündigen. Vor Corona wäre das durchaus üblich gewesen. Es wird
sich eine bessere Kommunikation mit den Studierenden gewünscht um so eine Situation in
Zukunft zu vermeiden. Vor allem ist den Anwesenden WMs nicht klar gewesen, wieso erst so
spät eine so heftige Reaktion kam. Ihrer Ansicht nach hätten früher Schritte blockiert werden
sollen.
Es wird darauf hingewiesen, dass Bereitschaft zur Änderung des 4CP Systems zusammen mit
der Änderung des Masters ETIT bis 2027 angestrebt wird und wünscht sich da entgegekommen,
dass Wechsel nicht sofort passieren kann.

Die anwesenden WMs haben davon erzählt, dass das aus ihrer Sicht dafür sorgt, dass man den
Studis auch weniger entgegenkommen würde. Es wurde gefragt, ob sich der Rat dem
uneinheitlichen Bild in den Gremien nach außen bewusst ist. Es wurde auch auf die bereits
studierenden CE Master Studis hingewiesen und ob es in deren Interesse wäre den Studiengang
nicht zu akkreditieren.

Studienbeirat [Lina]
Vorbesprechung ist am 20.10. um 16:00 Uhr.
Gerade zur Vorbesprechung sollten auch die Menschen in der neuen Besetzung kommen, auch
wenn die Sitzung selbst noch in alter Besetzung stattfinden wird.

Koordinierungsausschuss WirtIng [Lisa i.A. Redeleitung]
Der WirtIng Studiengang wurde bis zum 30.09.2031 wieder akkreditiert. Es gibt 2 Auflagen,
einmal, dass der Koordinierungsausschuss häufiger tagen soll und das bei Kolloquien zwingend
beide Prüfer in Person anwesend sein müssen (hybrid geht nur im Notfall). Bei uns müssen im



Moment noch alle Prüfer mindestens promoviert sein, was auf Grund von Personalmangel dazu
führt, dass bis jetzt meist nur der Erstprüfer anwesend ist. Da in den anderen Fachrichtungen die
Prüfer nicht promoviert sein müssen, wird nun in den PAs diskutiert (und höchstwahrscheinlich
auch entschieden), dass dieser Passus gestrichen wird. Die neuen POs (für jede Fachrichtung
eine eigene) kommen wohl frühestens zum WiSe 25/26 realistisch 26/27. Dafür kommt ab dem
SoSe 25 die digitale Abgabe für Abschlussarbeiten. Es soll im Bachelor WirtIng EET das Fach
Entscheidungslehre (urspr. 3.FS) mit dem Fach Info 1 (urspr. 1.FS) getauscht werden, mit dem
Hintergrund, dass die Studis im 4./5. Semester die Info Praktika machen müssen, aber
momentan dann 2 Semester lang gar nichts mehr mit Informatik zu tun hatten. (Dieser Vorschlag
kam von uns) Es wird des weiteren über eine Anpassung der Praktikumsdauer und CPs
diskutiert, im MB ist dies anders geregelt als beim Rest ( MB 14 CP für 10 Wochen, Rest: 12 CP
für 12 Wochen). Ob sich da aber wirklich etwas ändern wird ist fraglich. Zuletzt wurde noch über
die unterschiedliche Wertung der Kolloquien gesprochen, da die z.T. 20% der Note oder gar
nichts daran ausmachen. Da aber alle bald eigene POs haben werden, wird dies wohl eher nicht
harmonisiert, weil die Betreuung wohl zwischen den Fakultäten ebenfalls unterschiedlich eng ist.

Nachfragen
- WirtIngs können technische oder wirtschaftl. Abschlussarbeiten machen. Können die

Wirtschaftsinstitute überhaupt unterscheiden, ob das Wirting Bau, Wirting ET etc. ist?

TOP4 - Arbeitsgemeinschaften

ESAG

ESWE [Jonah]
Ich habe mit Leon einen Termin ausgemacht (den kommenden Mittwoch), an dem ich bespreche,
was noch ansteht und was schon fertig ist. Danach werde ich anfangen, Aufgaben zu verteilen.
Wenn Ihr Bock habt mit zu fahren, meldet euch an und kommt zu den “nächsten” ESAG
Sitzungen (also regelmäßiges Treffen am Do). (Wir haben momentan 7 Helfer)

Das Ganze findet vom 15-17 Nov statt

Die Anmeldebestätigung ist noch nicht raus. Die muss dringend, am besten noch diese Woche.
Anzahlung muss geklärt werden. Kann das wer übernehmen?

Aktuell fahren mit.
Folgende Workshops werden angeboten:

Workshop Personen

Löten Felix B.?



Mikrocontroller Felix B.?

Orga Jonah

Lisa M.

Essen Tim M.

Fabian W.?

Lennart

Julian

Kennenlernspiele Emilie

Wir haben 8-10 Helferplätze.

Wer übernimmt die Planung/Durchführung vom Kochen?
- Wie sollen die Studis das bezahlen (bzgl. Bar, Überweisung, SumUp (kaputt), …)?

- Noch nicht überlegt.

Unicup AG [Karo, Lisa]
Unser Cheerleader Team ist seit gestern Abend informiert und fängt ab morgen mit dem Training
an. Eishockey Auswahltraining findet diesen Dienstag 15.10 statt, die Bastel Anmeldung ist nur
noch bis Mittwoch Abend offen. Die Helfer Umfrage für KVV, Schichten am Unicup,etc. ist noch in
der Mache, es wird dann eine Info geben, wenn diese fertig ist.
AG Treffen ist ab jetzt wöchentlich Donnerstags 20:15 Uhr, per Zoom, wird aber wahrscheinlich
ab nächster Woche auf in Person wechseln. Das nächste Treffen mit HSZ und den anderen
Fachschaften ist am Dienstag, 22.10.24.

Sponsoring[Paul]:
Mal ein kurzer Zwischenstand von den Unicup Sponsorings dieses Jahr.
Aktuell haben AVM und das FZJ unterschrieben.

TransnetBW und Amprion haben gerade die Verträge bei sich und müssen noch
unterschreiben.

Die AVM Pakete für die Erstiwoche sind leider erst zur Rallye aufgetaucht, allerdings
konnte das Problem noch rechtzeitig aus der Welt geschafft werden.

Das FZJ akzeptiert Rechnungen leider nur über das eRechnungsportal des Bundes. Da
ist auf die Umsatzsteuer ID des AStAs wohl schon ein Zugang registriert, jedoch weiß
darüber wohl niemand was. Da warte ich gerade auf Rückmeldung vom Support.

Nur als kleines Update



- Was ist mit den AVM Dingern passiert?
- Wurden beim Schollenspiel ausgeteilt.

- Was waren die AVM-Dinger?
- Diese Ladekabel

Blutspende
Blutspendeaktion hat angefangen. Shirts sind noch auf dem Dachboden, ich schaue, dass die an
eine günstige Stelle kommen. (platz mit brettspielen tauschen)

AG Lehre [Lina]
Der neue regelmäßige Termin ist Mittwochs (ungerade KW) um 19:00.
Wir werden wieder Studienbefragungen durchführen in GGET3 (jetzt) und in GGET1 (Ende des
Semesters). Wir haben uns dagegen entschieden, auch eine im 5. Semester zu machen, da die
mögliche Veranstaltung (Systheo2) eher nicht so gut besucht wird.
Außerdem wollen wir Gespräche mit Prof. Gemmecke und mit Prof. Gačanin führen.
Das Kamingespräch mit Prof. Jax (unserem Studiendekan) wird voraussichtlich am 31.10.
stattfinden, da gehen Fritz und ich hin. Die Vorbesprechung dafür wird im Rahmen der nächsten
AG Lehre-Sitzung stattfinden. Bisherige Themen sind (nicht vollständig):

● Kapazitätsprobleme BMT und BMSE
● MATLAB & das Mindstorms-Praktikum
● Gestaltung der Bachelor- und Masterstudiengänge (insbesondere CE)
● Akkreditierungen

Ein weiteres Thema, das in nächster Zeit angegangen wird, ist es, einmal mit den neu berufenen
Profs, die Grundlagenvorlesungen halten, zu reden (MMET, Gemb1, ET3).

Anmerkungen:
- Unzufriedenheit mit durchrotieren der Hm Profs

Förderantrag
Es gibt von Prof. Vallery einen Förderantrag an die Stiftung Innovation in der Hochschullehre für
fakultätsübergreifende Erstsemesterprojekte und Workspaces dafür. Dafür ist am Donnerstag,
18:30 ein Treffen. Der Antrag ist im Moment sehr maschilastig, aber Jax hängt auch ein kleines
bisschen drin.

Nächstes Treffen: Mittwoch, 23.10. 19:00 in der FSET

PRAG [Michelle]
Letztens Treffen für neue, aber niemand ist aufgetaucht.
Michelle möchte sich rausziehen, Jakob ist weg, sollte dann weitergegeben werden an neue
(viele neue Gesichter in der Sitzung).
In den nächsten Wochen soll Treffen nachgeholt werden.
Nachfragen:



- Wie stehts um Jakobs Sticker Projekt (ganze Liste an neuen Stickern)
- Jakob sollte direkt gefragt werden, für neue Ideen an Jonah

- Sollte der Sauer Sticker einfach mal gedruckt werden, auch ohne DeDoncker Sticker?
- Beide liegen rel fertig im Drive

AG-Veranstaltung [Jonah]
Ich würde gerne einen Termin für ein “offenes erstes Treffen” machen, um Erstis, die gern bei
Veranstaltungen mitplanen wollen, einen Eintrittspunkt zu geben.
Wir haben einen Interessenten, der am Di ab 13 Uhr, Mi ab 15 Uhr und Fr könnte. Ich würde gern
den Termin entweder am Mittwoch oder Freitag machen. Um dann auch an diesem Tag mit der
offiziellen Lousberg-Planung zu beginnen (für alle, die mitplanen wollen).

ELAB [Simon]

Netzteil
Wir haben in der Vergangenheit mit Wunderlich über die Anhebung der Spannungsgrenzen im
ELAB gesprochen. Wunderlich war offen, dürfen auf 60V gehen, Empfehlung war ein passendes
Netzteil anzuschaffen.

Aktuell stehen folgende 2 Modelle im Raum:

Variante 1:
https://www.reichelt.de/rd-labornetzgeraet-0-60-v-0-6-a-comfort-set-joy-it-rd6006-s2-p273625.htm
l?&trstct=pos_4&nbc=1

Variante 2:
https://www.reichelt.de/labornetzgeraet-0-60-v-0-6-a-stabilisiert-2x-usb-peaktech-6227-p270048.
html?&trstct=pol_4&nbc=1

Ich [Simon] präferiere Variante 2, weil isolierte Bananenbuchsen (kompatibel mit allen Kabeln,
nicht nur manchen) und es sich um ein Fertiggerät handelt, kein Bausatz.

Ich [Sophie] präferiere Variante 1, da bessere P/L, mehr Features und Leistung ähnlich zu bereits
vorhandenen Netzteil (30V, 10A, 300W). Zusammenbau sehe ich kein Problem mit, das Ding
selbst ist auch von Wunderlich abgenickt und haben ja auch die 3D Drucker selbst
zusammengebaut.

https://www.reichelt.de/rd-labornetzgeraet-0-60-v-0-6-a-comfort-set-joy-it-rd6006-s2-p273625.html?&trstct=pos_4&nbc=1
https://www.reichelt.de/rd-labornetzgeraet-0-60-v-0-6-a-comfort-set-joy-it-rd6006-s2-p273625.html?&trstct=pos_4&nbc=1
https://www.reichelt.de/labornetzgeraet-0-60-v-0-6-a-stabilisiert-2x-usb-peaktech-6227-p270048.html?&trstct=pol_4&nbc=1
https://www.reichelt.de/labornetzgeraet-0-60-v-0-6-a-stabilisiert-2x-usb-peaktech-6227-p270048.html?&trstct=pol_4&nbc=1


Meinungsbild Welche Variante sollen wir nehmen?

Antragsteller:in Sophie

Abstimmung Variante 1 Variante 2

9 5

Ergebnis Das Bild deutet eindeutig Richtung Variante 1.

Antragsbeschreibung Wollen wir bis zu 200€ für ein neues ELAB Netzteil ausgeben ?

Antragsteller:in Simon

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

13 0 1

Ergebnis Der Antrag ist angenommen.

Getränke
Wir haben ja aktuell nen Getränkekühlschrank, bisher wurden Getränke primär über
Verpflegungslisten abgerechnet. Da dies allerdings nicht mehr endlos möglich ist, wollt ich fragen
wie wir weiter vorgehen sollen?

Variante 1: Getränke weiterhin über Verpflegungsliste
Variante 2: Getränke über “lokale” Getränkekasse, nur Bar auf Vertrauensbasis, unabhängig von
FSET Getränken
Variante 3: Über Getränkekasse, FSET Menschen können App nutzen, rest Offene Handkasse
e

Meinungsbild Welche Variante sollen wir nehmen

Antragsteller:in Simon

Abstimmung Variante 1 Variante 2 Variante 3

11 4 6

Ergebnis Die Tendenz geht eindeutig Richtung Variante 1.



Antragsbeschreibung Wollen wir bis zu 80€ für eine neue ELAB-Getränkebestellung
ausgeben ?

Antragsteller:in Simon

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

12 0 2

Ergebnis Der Antrag ist angenommen.

Ausstattung [Scholle, Oli, Lina]

“So, das hier.”

Es kam jetzt bereits die Idee auf, ins ELAB noch einen größeren Arbeitstisch zu stellen. Das
Ganze wurde auch auf Zulip bereits einmal angebracht. Die Gründe sind die folgenden:

● Arbeitstisch weil Arbeitstisch. Wer schon mal im ELAB war, weiß dass es zwar schon
einen gibt, dieser aber eher klein und bereits recht zugestellt ist. Der neue Tisch soll
hierbei neuen Raum für schwerere Arbeiten ermöglichen.



● Mehr Platz für weitere Geräte und Allgemein. Neue Drucker sollen demnächst evtl.
aufkreuzen, ebenso wie Kappsäge und Bohrmaschine. All dies soll geschehen, ohne
dass wir den Physiker ihren Versuchsraum dezimieren möchten.

● Nutznießer ist mit den angekündigten Druckern noch ein wenig ungewiss, aber im
Zweifelsfall das Schollenspiel und das (schwere) Bastelteam der ET-Lions, sobald
schwerere Maschinen erscheinen.

● Kosten. 4m Nicht-billo Bürotisch Ausstattung kommt dem Kostenplan leider erschreckend
nahe und bietet nicht ansatzweise dasselbe Gewicht.

● FAQ:
○ Warum Buche? Eiche zu teuer, Tanne nicht erhältlich.
○ Warum 5m? Kürzer nicht erhältlich.
○ Warum Leimholz und nicht OSB/ähnlich? Weil uns unsere Lungen und Rücken

lieb sein sollten und das Endresultat anscheinend ein bisschen Wasserschaden
aushalten muss.

○ Warum keine Stahlbeine? Unendlich viel teurer.
Wir hatten in den letzten Wochen dafür bereits verschiedene Angebote eingeholt. Wir sind jetzt
bei dem folgenden Stand angekommen:

● Arbeitsplatte: 45 mm Leimholz Buche 5000 x 700 mm, inklusive Lieferung: 381,36€
● Tischbeine, Winkel, Schrauben, etc.: 66,40€

(Ersteres Becher, Zweiteres Bauhaus)
Dazu würde ich gerne noch ein bisschen Puffer einkalkulieren.
Im folgenden daher mein Antrag:

Antragsbeschreibung Dürfen bis zu 499,99 € für eine Arbeitsplatte plus Zubehör
ausgegeben werden?

Antragsteller:in Lina

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

13 0 1

Ergebnis Der Antrag wurde angenommen.

TOP5 - Berichte, Diskussionen und
Beschlussvorlagen



Stromverteiler [Simon, Yannick]
Immer wieder mal benötigen wir bei Veranstaltungen (z.B. Augustinerbachfest, Lousberglauf,
Erstigrillen…) einiges an Strom. Dafür haben wir in der Vergangenheit bei der ZHV, den Bauings,
Maschis oder gar dem Asta Material geliehen (manchmal war das auch nicht kompatibel). Um
flexibler zu sein und eventuelle ESA-Restmittel sinnvoll zu verausgaben beantragen wir den Kauf
eines Stromverteilers und je nach Budget passender Kabel:

~500€ für den Verteiler
~240€ fürs Kabel

Vorgeschlagene Variante bei Deubner.
https://www.deubner-bau.de/verkauf/unser-verkauf/



Mögliche Alternative
https://www.brennenstuhl.com/de-DE/produkte/stromverteiler/professional-gummi-stromverteiler-
bsv-5-2m-h07rn-f-5g6-0-1xcee32a-2x16a-6x230v

Antragsbeschreibung Wollen wir bis zu 750€ aus ESAG-Mitteln für einen
Starkstromverteiler ausgeben?

Antragsteller:in Simon

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

12 0 0

Ergebnis Der Antrag ist angenommen.

TOP6 - Externe Kommunikation

E-Sport [Jonah]
Die Anmeldung ist gestartet, Plakate sind raus und es werden jetzt auch Posts über unser Insta
geleitet. Wir haben momentan 10+ Teams, die bis jetzt mitmachen.
es kommt demnächst noch eine Helfer Umfrage für das Finale.
Nachfragen:

- Wo findet das ganze statt?

https://www.brennenstuhl.com/de-DE/produkte/stromverteiler/professional-gummi-stromverteiler-bsv-5-2m-h07rn-f-5g6-0-1xcee32a-2x16a-6x230v
https://www.brennenstuhl.com/de-DE/produkte/stromverteiler/professional-gummi-stromverteiler-bsv-5-2m-h07rn-f-5g6-0-1xcee32a-2x16a-6x230v


- Das Finale in der Skylounge, der Rest online
- Was ist mit dem Pfand der Getränke?

- Kann man das aus der FSET-Kasse vorstrecken?

Ich habe vergessen den Kostenplan zu beschließen und würde das gerne nachholen

Rückfragen:
- Plakate und so, wie ist da der Druck passiert?

- Wurden von der TK gedruckt

Antragsbeschreibung Wollen wir 375€ für das E-Sport Event mit den Maschis
ausgeben und den Kostenplan beschließen?

Antragsteller:in Jonah

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

11 0 3

Ergebnis Der Antrag ist angenommen.

Und Elgato hat uns ein Angebot gemacht, custom Faceplates zu erstellen. Ich find das
persönlich sehr cool.(Natürlich nicht für kommerzielle Zwecke oder zur Öffentlichen Werbung
nutzen als Voraussetzung).



TOP7 - Pünktchen

Angebote für Fachschaftler [Dominik]
Das ist ein ziemlich gutes Angebot, das speziell von der ZHV für Fachschaften angeboten wird.
Da nimmt man mehr mit als bei irgendwelchen Vorlesungen. Also meldet euch ruhig an, weils
sehr wenige Plätze jedes Semester gibt:

Im Wintersemester starten wieder unsere Peer-to-Peer Workshops. Teilnehmen können alle, die sich für
andere Studierende einsetzen oder unterstützen. Sie haben Lust, sich in Ihrer Peer-to-Peer oder
Studierendenvertreter*innen Arbeit weiterzuentwickeln? Dann werden Sie bei unseren Workshops fündig.

Hier finden Sie einen Überblick über die Angebote:
www.rwth-aachen.de/peer

Basis-Workshop für Peer-to-Peer Tätige: Andere Studierende erfolgreich unterstützen 16.10.2024

Gesprächsführung und Beratung für Peer-to-Peer Tätige 23.10.2024
Grundlagen der Kommunikation für Studierende in Hochschulgremien 26.11.2024
Konflikte konstruktiv lösen 10.12.2024
Gelassen und stressfrei durch die Peer-to-Peer Tätigkeit (Anmeldung über Website bald
möglich)

05.03.2024

Beratungssystem an der RWTH (Anmeldung über Website bald möglich) 26.11.2024

Zudem können Sie auch weiterhin unser fortlaufendes Supervisionsangebot in Anspruch nehmen! Hierbei
handelt es sich um Einzel- oder Gruppensupervisionsangebote, in denen Sie sich in vertraulichem Setting
unter professioneller psychologischer Anleitung zu Themen rund um Ihre Peer-to-Peer-Tätigkeit
austauschen dürfen.

Ende der Sitzung um 21:35 Uhr.

https://www.rwth-aachen.de/go/id/tvnuz?#aaaaaaaaabikzkb
http://www.rwth-aachen.de/peer
https://www.rwth-aachen.de/go/id/sndt/file/13-2826/
https://www.rwth-aachen.de/go/id/sndt/file/13-2828/
https://www.rwth-aachen.de/go/id/sndt/file/13-2820/
https://www.rwth-aachen.de/go/id/sndt/file/13-2832/
https://www.rwth-aachen.de/go/id/tvnuz?#aaaaaaaaabikwut


Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]
A → Z

ABF
Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am
Augustinerbach sitzen)

AlFrET
Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und
Förderverein der Fachschaft)

AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV
Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei
regulären pro Jahr abgehalten wird)

BIOS
Bauingenieurwesen mit Orientierungssemester (Man startet im Sommersemester und
entscheidet sich dann für BauIng an der FH oder RWTH)

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

BuFaTa <Fachrichtung>
Bundesfachschaftentagung der <Fachrichtung>

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von
Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CLS
Center für Lehr- und Lernservices (RWTH-Einrichtung für Lehrangelegenheiten)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung
europäischer ET-Studierender)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)



EPG
Evaluationsprojektgruppe

ESA
Erstsemesterarbeit (hochschulweit)

ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE
Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

ETOS
Elektrotechnik mit Orientierungssemester (Man startet im Sommersemester und entscheidet
sich dann für E-Technik an der FH oder RWTH)

FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE
Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und
konstruktiven Arbeiten)

GSB
Gleichstellungsbeauftragte

GSK
Gleichstellungskommission

GSP
Gleichstellungsprojekt

HSZ
Hochschulsportzentrum

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)



KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu besprechen.

KSFB
Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

KVV
Kartenvorverkauf

PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet
hier

QMSL
Qualitätsmanagement System der Lehre

QVK
Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder für
die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem
Gremium)

QVM
Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite
Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

SGM
Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen
gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das Gemeinschaftslabor für
Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.



TDETIT / TDE / Tagetechnik / TdEI / TDETITCE / TDABCDEFGHIJKLMNOPQRSTUVWXYZ
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI
Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu
berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV
Vollversammlung

W-Besoldung
Die verschiedenen Besoldungsstufen für Professuren, W1 ist dabei eine Juniorprofessur und auf
5 Jahre befristet. Dann gibt es noch die W2 und W3 Besoldung die sind unbefristet (Die meisten
unserer Profs haben eine W3 Stelle)

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL
Zukunftsvertrag “Studium und Lehre Stärken”


